
¡Urgente!  Chiapas,  México,
agosto de 2024
Al correo de la casa de todas y todos llego la siguiente
información la cual publicaremos integra.

A la sociedad mexicana

A los medios de comunicación 

A  las  organizaciones  sociales,  civiles  y  sobre  todo  que
defienden los derechos humanos

A la Iglesia de Chiapas

¡¡¡URGENTE!!!

¡Nos están matando y no hay quien nos pueda ayudar!

Somos vecinos de varios ejidos del municipio de Frontera
Comalapa que pudimos salir de nuestras comunidades. Vivimos
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el terror de parte de grupos que les llaman delincuencia
organizada, pero que sabemos son carteles que están en guerra
desde ya varios meses.

Estos carteles secuestran, asesinan, y nos amenazan. En estas
semanas la guerra está muy fuerte, esto ha provocado que nos
movamos de nuestras comunidades, que son varias como Paso
Hondo, Santa Rita, Verapaz, Ejido 24 de febrero, Tampico,
ejido Bella Vista del Norte, Barrio Nueva Delicias, Guadalupe
Grijalva,  La  Sabinada,  Ejido  Tres  Maravillas,  Barrio
Monteverde y todos los barrios del municipio de Frontera
Comalapa, Ejido Anonal, Ejido Nuevo Comalapa.

Y del municipio de Amatenango de la Frontera, Ejido Nueva
Morelia,  Ranchería  Michoacán,  Ejido  Pacayalito,  Barrio
Bienestar Social, Barrio Nueva Libertad, Barrio Flor de Mayo,
Ejido  Nuevo  Recuerdo,  Ejido  Palestina,  Ejido  Nuevo
Amatenango, Barrio Belén, Barrio Platanillo, Barrio el Pino,
Barrio Nueva América, por mencionar algunos ejidos y barrios.

Los carteles se llevan a hombres, mujeres, niños, y por eso
estamos huyendo, ya sea fuera de nuestras tierras, incluso en
lugares  seguros  para  que  nos  podamos  proteger  de  tanta
violencia, palabra que se queda corta por los que desaparecen
y mueren.

El día de ayer reportaron vecinos de los ejidos de Paso Hondo
y Bella Vista del Norte del Municipio de Frontera Comalapa
que uno de los grupos del crimen organizado entró a sus
ejidos llevándose por la fuerza a más de 60 personas hombres
todos. Amenazaron en regresar por más gente.

Necesitamos del apoyo de todos los sectores que conforman la
sociedad civil, que nos ayuden porque queremos seguir vivos,
trabajando  y  estar  con  tranquilidad.  Los  carteles  nos
controlan, nos impiden trabajar y además nos quitan lo poco



que  tenemos,  además  de  que  nos  usan  para  sus  propios
intereses  y  no  los  de  la  comunidad.

Queremos  nos  ayuden  divulgando  nuestra  voz  de  auxilio,
organizándose para presionar a las autoridades del estado de
Chiapas, del gobierno federal y del Estado mexicano.

Gracias por escucharnos y ojalá en sus corazones nos pongan
un lugar y que pronto acabe este horror que estamos viviendo
ahora en Chiapas, pero ha venido afectando a todo México

Atentamente

Hombres, mujeres y niños de la Frontera de Chiapas y de la
Sierra.

55 Aniversario

https://lacasadetodasytodos.org/portada/55-aniversario/


A nuestro correo de info@lacasadetodasytodos.org, llegaron
las  siguientes  colaboraciones  que  por  ser  fecha
conmemorativa,  incluimos  íntegros  a  la  página….

Grupo Editorial de la Casa de Todas y Todos.

Muchas gracias

LA PERFECTA*
(1)
Las revoluciones populares
son como la yegua coja y tuerta
que recibio ́Vıćtor Serge
de los mujik para su comuna,
en la época soviética.
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Ahı ́van, aquella y esta, arrıt́micas,
al encuentro de las tempestades del capital
que las acosa oscureciendo el horizonte.
Ahı,́ paticojeando llegan, quienes la siguen
y hacen temblar los dientes
de los buroćratas, de los colgados de reflectores y de los
lıd́eres transas y pusilańimes.

(Pintura de Alex Colville 1920- 2013)

(2)

Ası ́levanta la cabeza
y en su entusiasmo, se alza por las nubes. Su esperanza –
coja como La Perfecta –
la pone en la cresta de la ola,
empuja con la decisioń de los pueblos.
La revolucioń es La Perfecta,
la yegua de mil lenguas,
cojopateando resiste,
relinchando se rebela,
duerme de pie, en guardia,
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lucero entre tinieblas.

(3)
Cuenta con sus ayeres La Perfecta,
galopa sobre los frıós rieles del miedo con la memoria
ardiente. Por esa lıńea del tiempo bordea clamores
y agranda sus pasos en el silencio.
Tiene un horizonte claro: el Hasta Siempre.
Es de pura sangre su clase y su caraćter.
Es fuerza de almas vivas y de las nunca muertas.
Quien penso ́que se vencıá al desprecio o a la calumnia,
no  sabe  ver  su  crin  tan  suave  ahora  y  lista  luego  al
estallido.
Va del desierto a las alturas maś encrespadas,
sabe cargar en la montanã y pasar sudores en la canãda. Cruza
toda frontera, navega rıós, inventa océanos,
Guarda las casas seguras a quienes nacen en la intemperie.
La Perfecta es nuestra yegua coja que andando aprende.

Queremos viva la andariega. Con ella nacimos para empezar.



RICARDO LANDA, 6 DE AGOSTO DE 2024. MÉXICO.
*RECUPERACIOŃ AMPLIADA DE ESTE POEMA PARA LOS PRIMEROS 55
GALOPES DE LAS FUERZAS DE LIBERACIOŃ NACIONAL.

*ES LA MUERTE LA NOCHE FRIÁ**
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Vemos llegar la noche frıá,
vigilamos despiertos,
insomnes y tensos.
Cuidamos la garganta

de las dentelladas del filo helado
de sus cuchillos.

Trajo a la niebla coḿplice
para llevarse a viejos, desaparecer
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a ninõs y a mujeres dolidas.
Encendemos las teas.
El silbido del susto

desgarra nuestros pechos.
El canto la espanta.

No tendera ́en las camas
ni amarguras ni penas.

Si resistimos firmes, audaces,
con el coraje justo, perseverantes,
sembraremos luceros en la esperanza.

Ricardo Landa, 30 de noviembre de 2022.-6 de agosto de 2024
 

*Para este poema tomo el tit́ulo del Lieder compuesto por
Johannes

Brahms y versos de Heinrich Heine.
(Foto del primer contingente con el que las Fuerzas de

Liberacioń
Nacional, FLN, dieron vida al EZLN, 1983. Tomada del tomo 3

de
Dignificar la historia) Recuperado el 6 de agosto de 2024 en

la
celebracioń del nacimiento de las FLN hace 55 anõs.

 

 

 

Entre  asuntos  pendientes,
 55 Aniversario.
Editorial Agosto, 2024
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Asunto  pendiente  Ayotzinapa:  El
Estado cómplice.
“Usted, Sr. Presidente, nos ha mentido, nos ha engañado y
traicionado. Usted nos miró a la cara y empeñó

su palabra en campaña donde nos prometió resolvería este
crimen de lesa humanidad y así nos daría

la tan anhelada verdad y justicia que cualquier ser humano
tiene derecho a conocer: el paradero de sus

seres queridos desaparecidos. Sencillamente no quiso cumplir.
No solo nos falló a nosotros,

 sino también a todo el pueblo de México, el cual también
ingenuamente

le creyó en algún momento”.

Padres de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa

Llega  agosto  y  a  dos  meses  de  concluir  el  sexenio  que
prometió  con  bombo  y  platillo  que  sería  una  alternativa
diferente a los gobiernos pasados, encontramos dos asuntos
pendientes (entre muchos otros): Ayotzinapa y los desplazados
de Chiapas.

La desaparición de los 43 estudiantes de la Normal “Isidro
Burgos” sigue siendo una herida abierta que deja sin revolver
la llamada Cuarta Tranformación. El abandono, la traición y
engaño que viven los padres y madres de los normalistas
frente a un Estado cómplice que sólo cambió de color para
seguir siendo igual, es la marca, la herencia, el fraude del
gobierno obradorista y la vergüenza que cargará sobre sus



espaldas la administración de Claudia Sheinbaum.

Las madres y padres de los estudiantes leyeron las 29 páginas
del informe sobre los avances de las nuevas investigaciones.
Les sorprendió que López Obrador empezara con desacreditar a
los “supuestos defensores de derechos humanos” y organismos
internacionales  como  la  OEA  y  agencias  del  gobierno  de
Estados Unidos. El mandatario sostuvo que no existen pruebas
que involucren a militares en éste crimen y consideró que hay
instancias  del  extranjero  interesadas  en  debilitar  al
Ejército.
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El informe de López Obrador confirma lo que ya todos sabemos:
la protección del Estado a los militares que intervinieron en
el crimen de lesa humanidad la noche trágica de Iguala, pues
como afirman los afectados, “existen numerosos testimonios y
declaraciones  ministeriales  que  avalan  que  ese  día  el
Ejercito estaba en las calles y participó de una manera



vergonzosa en la desaparición de nuestros hijos ese fatídico
26 de septiembre de 2014”.

Un ejemplo de lo anterior, son militares de alto rango, como
el general brigadier José Rodríguez Pérez, acusado de estar
relacionado  con  el  cártel  de  Guerreros  Unidos  y  la
desaparición de los 43 normalistas. Él obtuvo el beneficio de
enfrentar  en  libertad  su  proceso  penal  por  delincuencia
organizada, a pesar de ser señalado de ordenar el asesinato
de seis de los 43 estudiantes. Con él, suman once integrantes
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que han
logrado enfrentar el proceso penal fuera de prisión con un
pago de 50 mil pesos de fianza.

Lo que el Estado mexicano es incapaz de resolver, ha motivado
la intervención norteamericana, como es el caso del general
Rafael Hernández Nieto (quien comandaba el 41 Batallón de
Infantería  de  Iguala  en  septiembre  de  2014),  acusado  de
participar  en  los  crímenes  por  audios  filtrados  por  la
Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA).

Investigaciones del Grupo Interdisciplinario de Expertas y
Expertos Independientes (GIEI) confirman que los militares
siguieron a los muchachos desde su salida de la Normal Isidro
Burgos  hasta  su  desaparición  en  Iguala:  patrullaron  las
calles  en  las  horas  críticas  de  la  agresión  e  hicieron
contacto con los jóvenes, intervinieron llamadas de agresores
claves y pudieron escuchar qué pasaba con los estudiantes y a
dónde los llevaban, además de confirmar que altos mandos
militares de Iguala estaban coludidos con Guerreros Unidos.
Un  testigo  afirmó  que  25  estudiantes  ingresaron  al  27
Batallón de Infantería, donde fueron torturados y entregados
a Guerreros Unidos.

Por  su  parte,  el  Estado  ha  sabido  utilizar  todas  las



oportunidades para simular una investigación, aparentar que
hay avances y descalificar a los padres de los estudiantes,
quienes opinan que el último informe de Amlo es confuso,
inconsistente y descalificador, un resumen de especulaciones
y conjeturas. Lejos quedó el compromiso de campaña de que
Ayotzinapa sería el ejemplo de cómo se hace justicia en un
gobierno democrático.

Al final de cuentas, como lo sostiene el comentarista Julio
Astillero,  desde  que  decidió  inclinarse  a  favor  de  los
militares,  López  Obrador  busca  “la  continuidad  de  una
estrategia de división, difamaciones y doble discurso que
comenzó  con  la  desarticulación  de  las  instancias
institucionales  creadas  para  dar  la  ilusión  de  que  se
avanzaría en la solución del caso, con verdad y justicia, y
ha  proseguido  con  la  artera  descalificación  de  abogados,
activistas,  defensores  de  derechos  humanos  y  los  propios
familiares de los 43, a los que se considera desde el máximo
poder público como entes manipulables, tan ignorantes que no
se dan cuenta de los intereses oscuros que se aprovechan de
su desgracia”.

Para ver informe de Amlo:

https://www.caminoalandar.org/post/respuesta-de-padres-y-madr
es-de-ayotzinapa-al-reporte-de-amlo

Para ver la Transcripción del mensaje de los padres de los 43
puede consultarse en: https://bit.ly/3A0wBR2

Asunto  pendiente:  Cientos  de
desplazados hacia Guatemala
Por otra parte, más de 600 personas de todas las edades
fueron obligadas este mes a dejar sus territorios en Chiapas
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para cruzar la frontera con Guatemala en búsqueda de refugio,
ante las amenazas del crimen organizado que busca el control
de la región, disputado a muerte por los cárteles de Sinaloa
y Jalisco Nueva Generación.

La solidaridad del pueblo guatemalteco con los refugiados es
ejemplar,  pues  ellos  han  vivido  en  carne  propia  la
persecución, el desplazamiento, el exilio, la marginación y
la pobreza que identifica y hermana a los dos países. Por el
contrario,  el  Estado  de  Guatemala,  en  un  alarde  de
solidaridad fingida, ha reforzado sus fronteras para contener
(eso dice) a los cárteles mexicanos, con grupos de élite de
sombría historia conocidos como kaibiles, quienes realizaron
en décadas pasadas labores de contra insurgencia contra los
movimientos rebeldes.
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La  violencia  entre  los  cárteles  se  incrementó  en  varios



puntos  del  municipio  de  Cuilco,  en  el  departamento  de
Huehuetenango de Guatemala, pero del lado mexicano la Sedena,
la Guardia Nacional y la Cancillería ni se han dado por
enterados. En su estilo ya conocido, López Obrador minimizó
el problema durante una conferencia mañanera.

Desde  finales  del  2023,  cientos  de  personas  han  sido
desplazadas de Chicomuselo y Frontera Comalapa debido a la
violencia  de  grupos  del  narcotráfico  y  los  constantes
enfrentamientos  que  han  dejado  varios  muertos  y
desaparecidos.

En ésta ocasión, algunos desplazados de la región Sierra de
Chiapas comentaron que los criminales les dieron un ultimátum
de dos horas para abandonar sus casas, con la amenaza de ser
asesinados si no lo hacían.

“El techo de lámina de mi casa fue perforado por una bala y
cayó en mi molino de maíz, nos resguardamos a un lado de una
cama,  y  fue  que  el  Cártel  pateó  la  puerta,  pidió  los
teléfonos y nos dio dos horas para correr y huir”, contó una
refugiada.

Mirtala Morales Velázquez, una guatemalteca que organiza la
ayuda humanitaria, relató que se topó con la multitud que
llegaba huyendo de Chiapas. Pidió dos camiones de redila para
trasladarlos a una escuela rural, donde hoy reciben apoyo los
refugiados, que caminaron durante horas entre las montañas,
con niños y ancianos para salvarse de la embestida criminal.

También en Chiapas, pero al lado norte, 800 personas de
Pantelhó salieron del poblado La Esperanza hacia Chenalhó y
otras comunidades cercanas por temor a ser agredidas. Los
desplazados dicen que llegaron 200 personas armadas, vestidas
de verde y con cubrebocas con la imagen de una calavera;
estuvieron disparando desde las 5:00 am hasta casi las 11:00



am. Disparaban a la población, pues La Esperanza colinda con
Pantheló, sede del grupo de los Herrera, que se disputa el
poder político con grupo paramilitar El Machete.

En  estas  regiones  están  programadas  elecciones
extraordinarias el 25 de agosto, pues la violencia obligó a
suspender los comicios el 2 de junio pasado.

Los desplazados en Chiapas y otras regiones del país son el
saldo de una guerra contra el pueblo instrumentada por el
Estado mexicano y los grupos criminales, con el propósito de
abrir el camino al contrabando de drogas y armas, al tráfico
de  migrantes  y  la  explotación  y  saqueo  de  los  recursos
naturales por parte de empresas nacionales y extranjeras.

De esta manera, la guerra contra el narco decretada por el
gobierno de Felipe Calderón y la política de “abrazos, no
balazos” de López Obrador, son las dos caras de un mismo
Estado antipopular y represor que conduce al desmantelamiento
de  la  organización  social  para  facilitar  el  despojo
capitalista  en  México.

“55 Aniversario”
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Con el pasar de los años, ese reducido número de compañeros
se convirtió en decenas, luego en cientos y posteriormente en
miles  en  diferentes  partes  del  país,  gracias  al  trabajo
político de todos ellos, empezando por los propios fundadores
de nuestra organización y su legado político que conforma
principios y valores que ayudaron a darle firmeza a los
cimientos de nuestra organización.

Otro elemento que aporta solidez al trabajo organizativo es
el  ejemplo  de  los  caídos…  Por  esa  razón,  mes  a  mes,
publicamos  en  nuestra  página  las  efemérides  de  quienes
cumplen años o bien, han dejado su vida como ejemplo para
quienes venimos detrás.

Agosto inicia con el cumpleaños del compañero Hernán… joven



impresor que con su trabajo en la imprenta logró que la
organización entrara en comunicación con miles de personas a
nivel nacional e internacional, y años antes, el compañero
Ismael, también relacionado con el trabajo de imprenta, pues
en su trabajo civil, fue “corrector de estilo en una gran
empresa editorial mexicana; al llamado de nuestra aún joven
organización  político-militar,  no  dudó  en  integrarse  a
nuestras filas, en los momentos más agudos de la represión
nacional. “Isma” caminó por la montaña, estudiaba y sacó
adelante nuestro primer órgano clandestino de comunicación
interna: NEPANTLA; era el año de 1979, los reclutamientos se
aceleraron, y en 1980 tuvimos nuestros primeros estatutos,
gracias a él y a otros distinguidos compañeros; la mano y la
ideología imperialista segaron su existencia en agosto de
1980”.

Ya  en  alguna  de  nuestras  editoriales  hemos  señalado  que
seguir “el ejemplo de las compañeras y compañeros caídos en
la lucha, es una obligación moral. Desde 1979 se reconoce el
14 de febrero como el día en que se honra la memoria de
nuestros compañeros caídos a lo largo de los diferentes años.
Hacerlo  es  traerlos  al  presente,  es  mantenerlos  al  lado
nuestro, aconsejándonos en lo correcto de lo que hacemos,
pero también para recordarnos que hay momentos difíciles y
que su ejemplo de no rendirnos, de levantarnos y seguir
adelante, también está presente. Hubo situaciones en que los
“golpes” recibidos lograban que los compañeros que quedaban
vivos pudieran contarse con los dedos de una mano. Recordemos
Nepantla y el Chilar en 1974; pérdidas de valiosos compañeros
como  Aurora  y  Pacha  en  1975,  nuestro  querido  compañero
Alfredo en 1977, la Cra. Anita y el Cro. Ismael en 1980, los
compañeros Mario y Ruth en 1983, los compañeros que murieron
combatiendo en 1994, hasta la compañera Lucha, Hernán y el
compañero Frank, pioneros en nuestra organización.
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Los libros son documentos de la mayor importancia en la



historiografía  crítica  y  revolucionaria  actual,  pues
recopilan desde sus propias fuentes y no desde los informes
policiacos, ni desde la mirada externa de academias lejanas
los relatos y narrativas de los propios participantes.

Es una parte de la historia de México, que ha sido negada,
ocultada, despreciada, silenciada, distorsionada, modificada,
tergiversada…nos  muestran  un  largometraje,  la  película
completa, testimonios de primera mano (…)

La serie de Cuadernos de Trabajo, Dignificar la Historia son
una fuente invaluable de testimonios directos, para quienes
estudian  los  procesos  de  conflicto  y  los  movimientos
sociales, para quienes se organizan en cada calle, barrio,
comunidad, país, región, son fundamentales para la memoria y
la palabra, es historia viva y presente de luchas, aportes
significativos y futuros con memoria.

Grupo Editorial de la Casa de Todas y Todos.

VPLP o MPLL

A  los  militantes,
colaboradores  y
simpatizantes del PFLN
Recibimos  la  siguiente  transmisión  y  comunicado  de  los
compañeros del PFLN, que reproducimos de manera íntegra…

https://lacasadetodasytodos.org/portada/a-los-militantes-colaboradores-y-simpatizantes-del-pfln/
https://lacasadetodasytodos.org/portada/a-los-militantes-colaboradores-y-simpatizantes-del-pfln/
https://lacasadetodasytodos.org/portada/a-los-militantes-colaboradores-y-simpatizantes-del-pfln/


Grupo Editorial de la Casa de Todas y Todos.

  Comunicado Interno 4/2024
Julio de 2024
A los militantes, colaboradores y simpatizantes del PFLN:
Frank: 4º Aniversario póstumo
En  este  cuarto  aniversario  del  fallecimiento  de  nuestro
inolvidable  compañero  Teniente  Insurgente  Frank,  (Pancho,
Francisco), hay mucho que recordar de él y sus aportes al
trabajo  de  las  Fuerzas  de  Liberación  Nacional.  Llegó  a
nuestras filas a finales de los años 70’s y dentro de sus
actividades,  podemos  señalar  que  fue  el  primer  comisario
político en las montañas del sureste mexicano y fundador,
junto a otros compañeros, del EZLN en noviembre de 1983.
Con su ejemplo, sus escritos y su recuerdo, se trata todavía
del compañero comisario político más activo de las FLN de
México y por lo tanto, cabe hablar de él en tiempo presente.

Es el primer compañero indígena campesino miembro del Buró
Político de las FLN, que con sus comentarios y observaciones
sobre las publicaciones, materializó varias de ellas para los
compañeros, como los periódicos “Chiil-tak tzom baltic” y El
Despertar.

Ingresó a nuestras casas muy joven. Como dominaba dos idiomas
nativos  y  hablaba  también  el  castellano,  sirvió  como
intérprete  y  militante  del  trabajo  político  en  las
comunidades,  donde  organizó  entrenamientos  y  cursos
políticos.
En  1983,  Frank  fue  uno  de  los  primeros  tres  campesinos
indígenas fundadores del EZLN, donde alcanzó el grado de
Teniente Insurgente. En su trabajo como “enlace”, bajaba de
la montaña y visitaba las comunidades para integrarlas a la
lucha. Poco a poco, en 10 años (de 1983 a 1993), las FLN
pasaron  de  ser  un  movimiento  político-militar,  con



estructuras  verticales,  de  mandos  a  subordinados,  a  una
organización política de nuevo tipo, o sea, democrática y al
mismo tiempo militar. Ya en la montaña, formalizó su relación
con Judith, compañera insurgente que lo acompañó en todos los
trabajos que realizó desde entonces.
Su trabajo fue fundamental en la Comisión Campesina del PFLN,
donde logró junto con otras organizaciones integrarse como
Alianza  Nacional  Campesina  Independiente  Emiliano  Zapata
(ANCIEZ).
Recorrió el país de sur a norte y de oriente a poniente, para
compartir sus enseñanzas y criterios como Comisario Político
de las FLN, visitó a campesinos y obreros de otras zonas para
impulsar  en  ellos  su  incorporación  a  la  militancia
revolucionaria.

En el Congreso de 1993 fue nombrado Subsecretario de la
Comisión Campesina del Partido de las Fuerzas de Liberación
Nacional. A la fecha hay compañeros que, con gusto y orgullo,
reconocen que quien los invitó a la lucha y los formó como
militantes de las FLN fue el compañero Frank.

El Comité Central del PFLN reconoce el valor y la vida
ejemplar de los compañeros Frank y Judith, pues cumplieron
con su deber y despejamos cualquier duda que exista sobre sus
contribuciones a la lucha por la liberación de los pueblos,
levantando  a  ambos,  (a  él  de  manera  póstuma)  cualquier
castigo, objeción o restricción a sus trabajos, que se les
haya impuesto durante los años de militancia.
Como  organización  revolucionaria  no  tenemos  ninguna  duda
cuando  afirmamos  que  la  vida  del  compañero  Frank  estuvo
dedicada a ¡Vivir por la Patria! o ¡Morir por la Libertad!
Por  el  Comité  Central  del  Partido  Fuerzas  de  Liberación
Nacional
25 de julio del 2024



Muestra  cultural  en
solidaridad con Palestina

La Casa de Todas y Todos, el próximo 27 de julio del 2024,
será sede de un

https://lacasadetodasytodos.org/portada/muestra-cultural-en-solidaridad-con-palestina/
https://lacasadetodasytodos.org/portada/muestra-cultural-en-solidaridad-con-palestina/
https://lacasadetodasytodos.org/wp-content/uploads/2024/07/Palestina-Casa.png


EVENTO CULTURAL
donde  distintas  organizaciones  de  Nuevo  León  nos
solidarizamos  con  el  pueblo  palestino

celebrando con muestras de arte, fotografía, performance,
poesía  y  gastronomía,  así  como  una  serie  de  ponencias
expuestas por estudiantes y obreros de la región

sobre la resistencia del hermano pueblo de Palestina.

Te esperamos…

Julio,  2024.  Muchos
recordatorios  que  llegan  a
nuestra memoria colectiva.
En julio recordamos a nuestro compañero Héctor, militante
chiapaneco de las FLN, que junto al compañero Manuel, inició
en 1972 los trabajos en el rancho El Chilar en el municipio
de Ocosingo, Chiapas, lugar a donde posteriormente llegarían
los demás compañeros del Núcleo Guerrillero Emiliano Zapata,
desaparecidos  en  1974  por  el  Ejército  Mexicano.  Héctor
participó en la expulsión del campamento de norteamericanos
en la Laguna del Ocotal.

https://lacasadetodasytodos.org/portada/julio-2024-muchos-recordatorios-que-llegan-a-nuestra-memoria-colectiva/
https://lacasadetodasytodos.org/portada/julio-2024-muchos-recordatorios-que-llegan-a-nuestra-memoria-colectiva/
https://lacasadetodasytodos.org/portada/julio-2024-muchos-recordatorios-que-llegan-a-nuestra-memoria-colectiva/
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En  julio  del  año  2000  nace  la  Casa  del  Dr.  Margil,
antecedente de la Casa de Todas y Todos en Apodaca, N.L. y en
julio de 2013… hace 11 años nace nuestra página editorial
https://lacasadetodasytodos.org

Julio también es el mes cuando recordamos, este año, el 4º
Aniversario  del  fallecimiento  de  nuestro  inolvidable
compañero  Teniente  Insurgente  Frank,  Pancho,  Francisco…
primer  comisario  político  en  las  montañas  del  sureste
mexicano y fundador, junto a otros compañeros, del EZLN en
noviembre de 1983.

En julio, recién conocimos el resultado de la “democracia

https://lacasadetodasytodos.org/
https://lacasadetodasytodos.org/wp-content/uploads/2022/11/Frank.png


electoral”, que nuevamente convocó a las urnas a millones de
mexicanas y mexicanos. Durante meses, sufrimos todas y todos,
una  campaña  publicitaria  con  despilfarro  de  recursos  del
pueblo, que nuevamente intentó convencernos que vivimos en
otro México, pero la realidad se impone nuevamente ante los
desaparecidos o asesinados, que demuestran que en nuestro
país no existe la verdad ni la justicia.
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De los 98 millones 320 mil 591 personas registradas en la
lista nominal, el 61 por ciento participó en las elecciones
del pasado 2 de junio (69.6 millones), mientras el 39 por
ciento  restante  se  abstuvo  (28.7  millones).  De  los
abstencionistas casi nadie habla, pues la versión más común
es que si no votan “es por desidia o indiferencia” ¿O será
que ninguna propuesta los convence o no creen en el sistema
electoral como camino para lograr un cambio en el país? A
esto habremos de agregar que un millón 400 mil 144 mexicanos
acudieron  a  las  urnas  para  anular  su  voto.  En  números
redondos del total de la población de casi 130 millones,
Morena tiene 36 millones de votantes, un 26%, los otros 100
millones, ya se verá en el futuro las nuevas condiciones.

Otra reflexión pendiente; “Sigamos Haciendo Historia” obtuvo
porcentajes mayores al 50% en Puebla y Veracruz y cercanos al
80% en Tabasco y Chiapas, en Morelos no llegó al 30% pero
ganó, no por el convencimiento o la buena obra, sino que
refleja el corporativismo actual y hace recordar aquellos
tiempos del PRI Gobierno donde era similar o llegaba al 100%
de los votos, mientras el PRIAN-RD sólo retuvo Guanajuato
(51.28%)  y  Movimiento  Ciudadano  sólo  la  gubernatura  de
Jalisco (40.85). En resumen, el país se pintó de guinda
porque Morena además de ganar la Presidencia de la República
gobernará 21 estados.

Además, llegara quien llegara, pero con más razón los que



llegan con la gran presión social del incumplimiento de los
temas cruciales, las demandas sociales, y el principal, la
justicia que no llega ni de tarde ni de noche, bajo mil
pretextos,  excusas,  mentiras,  promesas,  esos  dolores  y
esperanzas siguen estando pendientes.

Los hechos indican que la presidenta electa continuará la
militarización del país con el aumento al presupuesto de las
fuerzas  armadas  y  la  incorporación  de  militares  como
empresarios en las obras públicas llamadas “estratégicas”:
Tren  Maya,  el  Corredor  Interoceánico  del  Istmo  de
Tehuantepec, aduanas y aeropuertos, entre muchas más obras ya
anunciadas desde la campaña y desde  el saqueo de recursos y
movimiento  de  mercancías  que  intensifican  y  expanden  el
capitalismo en México y América latina. A cambio más hora-
doctrina  en  las  escuelas,  menos  condiciones  laborales,
mayores desplazamientos forzados, expulsión de territorios,
explotación en nodos industriales, ecocidios, abandonos del
campo, extorsión y represión policiaca, represión a mujeres,
campesinos,  indígenas,  defensores  de  derechos  humanos,
migrantes,  impunidad  e  indolencia  en  crímenes  de  lesa
humanidad que a la fecha no se resuelven. y porque, aunque se
nieguen, existen y se viven.

Fiel  al  servilismo  frente  al  imperialismo,  la  nueva
presidenta  conversó  con  la  directora  del  Fondo  Monetario
Internacional, Kristalina Georigieva, con el presidente del
Banco  Mundial,  Ajay  Banga  y  con  el  secretario  de  la
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico
(OCDE), Matías Cormann, mientras las Empresas Globales (EG),
grupo integrado por 60 firmas transnacionales que operan en
México, celebraron el triunfo de la “izquierda” y pidieron
certidumbre jurídica y seguridad, lo que significa libertad
para seguir robando, especulando y explotando al pueblo.



Esto  demuestra  el  papel  del  Estado  como  sirviente  del
capital,  pues  la  presidenta  virtual  ha  recibido  en  dos
ocasiones  al  director  general  de  la  empresa  Black  Rock
México,  Sergio  Méndez,  quien  manifestó  el  interés  de  la
corporación en aumentar sus proyectos de inversión en el
país. Black Rock, es una empresa trasnacional de capital
financiero especulativo que se ha beneficiado del gobierno
obradorista.

La  Cuarta  Transformación  es  un  proyecto  para  rescatar  y
recomponer al Estado en crisis que dejaron los gobiernos
neoliberales del PRIAN y que ya era obsoleto para el capital,
por el peligro de inestabilidad social que provocaba y que se
mantiene,  somos  generaciones  enteras  viviendo  en  la
inestabilidad  permanente.  Al  mismo  tiempo,  genera
desmovilización de la sociedad y una creciente militarización
y control de amplias zonas por parte del crimen organizado.
Ya se verá quiénes se beneficiarán y a quién se reprime, a
quién se golpea o expulsa a quiénes se apapachan o perdonan
deudas o impuestos, a quiénes se les darán las facilidades
para invertir o para tener los mayores foros, véase los
próximos gabinetes y se verá ahí el rumbo.

Todo lo anterior nos demuestra que la 4T es un distractor de
las grandes demandas que llevaron a la revolución de 1910,
porque el Estado nunca realizará los cambios sociales que
resuelvan  éstas  demandas,  como  ya  lo  veremos.  La
transformación social profunda no se logrará con programas,
becas y pensiones, y aunque se afirme que cinco millones de
mexicanos  salieron  de  la  pobreza  extrema  durante  éste
sexenio,  esos  apoyos  sólo  serán  un  parche  al  terrible
problema de la desigualdad social.

Un elemento significativo de la 4T es su recurrente intento
de apropiación de la historia de muchos movimientos que han



luchado por todas las formas, pero que no compartían ni
comparten la lucha electoral y que la actual ola arribista
reclama como procesos que los llevaron al poder, cuando en
realidad fue un uso electoral del descontento y el hartazgo,
además el pueblo, los pueblos de México no quieren regresar a
los años del partido de Estado, eso está claro, pero tampoco
quieren la burla de aparentar cambios ni desean tampoco a la
derecha ni al fascismo que se cierne, lo que los pueblos
impulsan y buscan es una gran transformación desde abajo, un
gran movimiento del que surgen los procesos necesarios para
la libertad, la verdadera democracia y la justicia.
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Recordamos su travesía desde Europa a las Antillas en el
Calypso,  sus  encuentros  en  Haití,  el  primer  país
independiente de América en la gran gesta de los pueblos
negros,  el  recorrido  desde  unas  nacientes  colonias
convertidas después en una potencia capitalista para llegar
al  noroeste  de  México  y  el  puerto  de  Soto  la  Marina;
recordamos  sus  dos  proclamas  por  la  independencia  y  la
libertad, su expedición al Bajío para encontrarse con Pedro
Moreno en la posible expansión y continuidad de la lucha al
oriente  y  al  occidente  para  articularse  con  los  otros
insurgentes del sur de México; lo recordamos, y con él, a
Servando Teresa de Mier y a los cientos de combatientes
internacionales y las esperanzas de millones de hombres y
mujeres en un continente insurrecto.
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El principal ejemplo que nos deja Mina es anteponer los
principios y la consecuencia antes que cualquier beneficio
personal,  antes  que  cualquier  cargo,  antes  que  cualquier
rápido  acuerdo  insostenible,  antes  que  cualquier  puesto,
rendición o claudicar. Primero los principios, primero luchar
por la dignidad.

¡Vivir por la patria! o ¡Morir por la libertad!

Grupo editorial de la Casa de Todas y Todos.

Junio,  mes  de
acontecimientos  que  no  se
olvidan…
Al grito de “¡Viva el Che Guevara!”, el grupo de choque “Los
Halcones”, entrenado por la Dirección Federal de Seguridad y
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la agencia de espionaje norteamericana (CIA), arremetió a
balazos contra el contingente de estudiantes desde las calles
aledañas a las avenidas Carpio y de los Maestros, después de
que  los  granaderos  cómplices  les  abrieran  fila.  Los
paramilitares iban armados con varas de bambú, palos de kendo
y porras, y en un principio fueron fácilmente repelidos por
los manifestantes.

Los Halcones atacaron por segunda ocasión con garrotes y
armas  de  fuego,  bajo  la  mirada  complaciente  de  los
granaderos,  e  iniciaron  el  tiroteo  y  golpiza  contra  los
jóvenes que se prolongó por varias horas. Camiones cargados
con  armas  y  parque  abastecieron  a  los  agresores  para
facilitar su acción criminal. El saldo de las víctimas es aún
desconocido, pero se estima que fueron más de 120 muertos y
decenas de heridos que fueron trasladados al hospital Rubén
Leñero, a donde los Halcones llegaron para rematar a varios
jóvenes  en  los  quirófanos  e  intimidar  a  internos  y  al
personal médico.
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A 53 años del genocidio la memoria sigue viva, porque el 10
de  junio  nos  alerta  sobre  el  peligro  de  un  Estado
autoritario, ciego y sordo a los reclamos sociales, que sólo
es posible enfrentar mediante la lucha permanente en todos
los rincones, formas y trincheras posibles.

¡Porque el 10 de junio y el 2 de octubre no se olvidan!

¡Porque las y los desaparecidos están en nuestras luchas!

¡La lucha y la resistencia siguen!

No olvidamos tampoco que el 19 de junio de 1867, Maximiliano
de Habsburgo fue fusilado en el Cerro de las Campanas, junto
a los militares conservadores Tomás Mejía y Miguel Miramón,
luego  de  ser  capturados  por  las  fuerzas  republicanas  de
Mariano Escobedo en el sitio de Querétaro. Porque la derrota
de los enemigos del pueblo, es motivo de fiesta que también
debemos recordar.
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De  nuestras  efemérides,  este  mes
recordamos  a  nuestros  compañeros
Ruth y Manolo, nacidos en junio.
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Es así que Manolo forma parte de los compañeros fundadores de
las FLN, que comprendieron que regresar a las montañas no era
sólo una cuestión de “meses”. Junto con nuestros compañeros
fundadores, entiende que la tarea revolucionaria requiere de



tiempo para la maduración de las condiciones que faciliten su
desarrollo.  Así que desde entonces cumple disciplinadamente
las pequeñas tereas que los difíciles comienzos imponen a
esos “pequeños pasos” que hacen “correr” a la revolución.

Manolo era el responsable de la formación integral de las
compañeras y compañeros que vivían con él en la Casa Grande
de  Nepantla.  Fue  asesinado  por  la  Dirección  Federal  de
Seguridad, policías judiciales federales, regionales y el
Ejército Federal Mexicano, junto a las demás compañeros y
compañeros que lo acompañaban, el 14 de febrero de 1974.

Un  día  que  es  un  trámite  y  un
dolor.
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Esta elección es de singular importancia, pues termina el
sexenio  de  Andrés  Manuel  López  Obrador;  se  eligen  ocho



gobernadores, 128 senadores, 500 diputados, representantes a
los Congresos locales, alcaldías y Juntas Municipales; en
total, más de 19 mil cargos para los próximos seis años (de
2024  a  2030).  Y  claro  que  hay  interés  de  todos  los
candidatos, en que los ciudadanos confirmen, con su voto, de
que en México hay democracia. Por eso el interés en que
“reflexionemos”,  que  no  faltemos,  que  nuestro  voto  es
importante y que con él “decidimos” el futuro del país. Por
eso la “rebatinga” por los cargos públicos, y como cada seis
años, el interés por el ciudadano y la insistencia en que
vayamos a votar. Además, buscan mayoría en los Congresos
locales o federales para avalar cualquier decisión, incluso
para  modificar,  a  su  conveniencia,  los  artículos  de  la
Constitución.

Durante la campaña electoral a la Presidencia de la República
que acaba de concluir, afloraron de nuevo los intereses de
políticos  protegidos  en  la  impunidad  de  la  Cuarta
Transformación, movimiento que suponía un cambio político de
fondo  para  el  país,  llevando  a  una  polaridad  entre  los
ciudadanos, que llevada al extremo es muy peligrosa.

Un objetivo de la Cuarta Transformación es recomponer el
Estado mexicano que estaba en total deterioro al terminar el
sexenio  de  Enrique  Peña  Nieto.  El  Estado  como  fuerza  e
instrumento  de  dominación  de  clase.  Esto  incluye  la
rehabilitación del PRI con otro nombre y otro color como
parte de la estrategia del capitalismo en México.

La recomposición del partido de Estado ha sido impulsada por
López Obrador mediante dos maniobras: el debilitamiento del
PRIAN  con  denuncias  de  corrupción  en  las  conferencias
mañaneras y las “benditas redes sociales”, y la incorporación
de sus miembros a Morena, para integrar así una mescolanza
que algunos llaman PRI-Mor, el nuevo PRI de color guinda.



El ropaje de “izquierda” con que aparece Amlo y Morena es
solamente una maniobra para recuperar la imagen perdida del
Estado “democrático y plural” y atraer fuerzas que le ayuden
a  legitimarse,  pero  muchos  han  caído  en  el  señuelo  por
conveniencia,  desesperanza,  falta  de  claridad  o  las  tres
juntas.

A éstas alturas es muy clara la estrategia del Estado, que
sólo se oculta a quienes no quieren verla: El partido Morena
arropa a los viejos prianistas que dice combatir con el
argumento de que la 4T es un movimiento amplio donde todos
caben,  mientras  estén  dispuestos  a  ayudar  a  la
“transformación”  del  país  por  medio  de  clientelismos,
corporativismos, “programas sociales” y no derechos, caridad
y no justicia.

En varias cosas se nota una cercanía de Morena hacia el PRI,
y lo vemos en las críticas constantes de López Obrador contra
los expresidentes panistas, mientras guarda silencio hacia
Enrique  Peña  Nieto,  a  quien  hace  poco  calificó  de
“demócrata”, junto con Alfredo del Mazo, exgobernador del
estado de México.

El pasado 27 de mayo, la excandidata a la gubernatura del
Estado de México, Alejandra del Moral, anunció su renuncia al
PRI y su incorporación a la campaña de Claudia Sheinbaum,
quien aseguró que después de una plática a puertas cerradas,
“encontraron más coincidencias que diferencias”. Del Moral es
una más de las incorporaciones priístas, pero lo importante
aquí es que ella es parte del Grupo Atlacomulco, que incluye
a Eruviel Ávila (exgobernador del estado de México por el
Partido Verde), Alejandro Murat (exgobernador de Oaxaca por
el PRI) y al expresidente Enrique Peña Nieto.

En  el  caso  de  Alejandra  del  Moral,  Morena  justifica  la



incorporación  de  forma  “pragmática”,  al  asegurar  que  la
expriísta llevará casi tres millones de votos del Estado de
México a la alianza “Sigamos Haciendo Historia” y los restará
a la coalición Fuerza y Corazón por México, representada por
la candidata Xóchitl Gálvez. La mirada de Morena está puesta
no sólo en arrasar en las elecciones, sino en ganar la
mayoría calificada (tres cuartas partes de los votos) en el
Congreso y el Senado, para impulsar los cambios que dejó
pendientes López Obrador y para ello se vale de todo.

Ya se verá si después hay continuidad o sólo reacomodos,
recuerde a Lili Téllez, llegando por la 4T al Senado, o los
miles de casos de personas y candidatos se visten con gorra
de PT, bolsa de Movimiento ciudadano, las banderas del Verde,
camisetas del PAN, se cambian en cada carro o en cada cuadra,
donde los cuerpos se visten de los colores mezclados, que
viajan en un autobús revestido de la campaña de Xóchitl al
mitin de Claudia y gritan por algún cacique candidato o a
cambio de arreglar un trámite o una despensa. ¿se acabó el
viejo régimen? Las multas, cacería en vía pública para llevar
la cuota a los mandos, las extorsiones a miles de migrantes
hombres, mujeres, niños y niñas que a pie recorren miles de
kilómetros sin más apoyo que el de algunos pueblos, los
golpes, la represión a las mujeres en las movilizaciones
pacíficas,  los  convoyes  militares  y  policíacos  en  los
pueblos,  las  calles  y  plazas,  el  aumento  al  salario  y
negocios militares, los encapsulamientos de manifestantes por
el supuestamente extinto cuerpo de granaderos, la fabricación
de delitos, la impunidad a los responsables de la violación a
derechos  humanos.  El  negocio  abierto  de  plazas  y  cobros
escolares de todos los niveles, la ideología de empresas como
OXXO que distribuye libros de ética en las escuelas, los
cursos  de  yoga,  las  empresas  que  lo  mismo  financian
tecnología y armamento que programas en universidades de todo



el  mundo,  y  agregue  la  descalificación  de  las  ideas  y
acuerdos  ¿se  acabó  el  neoliberalismo?  ¿se  acabó  la
corrupción? No es sólo un asunto de ministros sino de los
ejemplos cupulares de que todo se puede y todo se vale, que
el fin justifica los métodos, ése es el verdadero rostro del
sistema y el juego electorero que sólo suplanta derechos,
finge  democracia  y  aparenta  paz,  cuando  cientos  de
comunidades son asediadas por el crimen y los derechos de los
trabajadores  o  los  familiares  de  desaparecidos  pueden
esperar, total ya esperaron 6 años, han esperado, 20, 30 ,
40, 50 años, que esperen hasta que pase el día sagrado de las
élites, donde se reafirman en su comunión de poder político y
económico.

Los pueblos de México no quieren regresar al pasado del PRI-
gobierno,  pero  tampoco  la  simulación  actual,  ni  el
desesperanzador vota por quién sea, mejor cualquiera que los
punteros, mejor nada. No. Los pueblos han demostrado que aún
en  las  condiciones  más  difíciles  y  en  las  mentiras  más
refinadas se van entretejiendo acuerdos y pasos, vea usted la
radiografía de las resistencias y verá ahí otro país, el de
abajo, el que tiene memoria por las y los desparecidos y
justicia para las víctimas no premios para victimarios, el
que se organiza en todas sus formas mucho más allá que la
electorera,  el  país  de  milenarias  experiencias  de  otras
formas de gobernarse, de impartir justica, salud, educación,
el que acompaña movimientos, huelgas, autonomías, luchas,
resistencias, el país que sí es humanista, el que lucha por
la paz para Palestina y para todo el planeta, el que abraza
de  verdad  a  migrantes,  el  que  no  intenta  participar  en
elecciones a modo, los que luchan todos los días, no sólo un
día.

Por último, no podemos dejar de mencionar el saldo que lleva
el desarrollo de la “fiesta de la democracia”, pues no todo



es  “jaloneo”  visible  entre  partidos…  también  hay  muerte,
amenazas políticas, incluso varios lugares donde ni siquiera
se podrán instalar casillas. Al cierre de las campañas, 34
candidatos o aspirantes a puestos de elección popular han
sido asesinados; al menos 8 en Chiapas, 6 en Guerrero y 4 en
Michoacán. Ahí no hay cuenta que diga quién va adelante en
las encuestas, pero al menos hay 14 bajas de Morena, 4 del
PRI, 4 del PRD, 3 del PV, 1 del PT y 11 de Movimiento
Ciudadano,  sumando  el  fatal  incidente  en  uno  de  los
municipios  más  ricos  de  México.

Según Armando Vargas, consultor de Integralia en el periódico
El  Economista,  “este  proceso  estuvo  marcado  por  la  alta
intervención del crimen organizado, a través de violencia
política. Las estadísticas señalan que, si se considera el
tipo de agresión, la mayoría fueron amenazas (181), seguido
por atentados (54) y asesinato (34), aunque hay otras 47 de
diferente tipo. Del total de víctimas de ese tipo de ataques,
239 fueron del ámbito municipal, 31 del federal, 25 estatal y
24  no  se  identifica.  El  partido  con  mayor  número  de
militantes víctimas de este tipo de agresiones es Morena, con
61, seguido por PRI, con 58; PAN, 43; MC, 30; PVEM, 20 y PT,
13.”.

Así las cosas, podemos concluir que este gobierno se disfraza
de  izquierda,  da  migajas  y  no  derechos,  se  alía  sin
principios a las órdenes del poder, se mezcla en turbulentos
juegos de hipocresía, descalificación, mentiras y compra de
conciencias.

El Estado no deja de ser un aparato al servicio de los
intereses capitalistas, por mucho que se maquille y cambie de
color. Sólo se recompone para mantener el poder que permite
al capital seguir haciendo negocios. El pueblo sigue estando
ausente  y  sólo  es  llamado  a  votar  cada  seis  años  para



legitimar el despojo y la explotación.

Grupo Editorial de la Casa de Todas y Todos.

Jornada  en  memoria  de  la
guerrilla antifascista en el
Poniente granaino
A  nuestro  correo  info@lacasadetodasytodos.org  llegó  la
siguiente  corresponsalía,  misma  que  reproducimos  íntegra,
pues consideramos que rescatar las luchas de nuestro pueblo
contra las arbitrariedades y la represión del Estado aliado a
los más oscuros intereses, es una tarea necesaria en todo
momento  y  lugar.  No  sólo  es  recordar  los  pasajes  más
dolorosos, la persecución, el exilio, la cárcel, la tortura y
la muerte de quienes enfrentaron la ignominia del poder y la
reacción. Es una tarea que nos permite además dignificar el
presente, hacer justicia a quienes lucharon por un mejor
futuro  para  nuestro  pueblo;  reconocerlos  no  sólo  con
estatuas, placas, discursos o libros que sellan la historia
como una lápida sobre la tumba, sino valorar el ejemplo que
nos dejaron para mantener viva la llama de la indignación, el
coraje contra toda injusticia contra la humanidad.

Recuperar la historia del olvido, la memoria indomable y la
dignidad de quienes dieron su vida para responder al momento
histórico que les tocó vivir, es nuestra responsabilidad, lo
mínimo que debemos hacer para evitar que esas historias se
repitan en otro tiempo y otras latitudes. Es una lucha contra
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el silencio que vivimos a pesar de la era de la información,
la tecnología, los satélites y la internet.

No sólo recordamos, también somos continuidad, resultado de
una historia de luchas en constante desarrollo, con triunfos
y derrotas, con alegrías y tristezas, pero con la esperanza
en lograr un mundo mejor.

Una de las frases más hermosas sobre la necesidad de la lucha
contra la injusticia fue pronunciada por Ernesto Che Guevara
hace ya algunas décadas: No somos conocidos ni familiares,
pero “...si usted es capaz de temblar de indignación cada vez
que se comete una injusticia en el mundo, somos compañeros,
que es lo más importante”.

Éste rescate de la historia la tejen los pueblos de todo el
mundo como una forma de mantener la identidad frente al
enemigo de la humanidad: el imperialismo. El tejido es de
muchos colores y se alimenta de todos los idiomas del mundo,
unidos por la dignidad y la justicia.

Los ideales de quienes murieron por las causas del pueblo
siguen  siendo  una  tarea  pendiente.  Rescatar  esos  ideales
históricos nos alimenta, nos fortalece y nos convence de que
la lucha sigue en el nuevo contexto mundial, más complejo y
diverso. Esos ideales siguen vivos, calan hondo en nuestro
ser colectivo y reclaman nuevos derroteros en muchos frentes,
trincheras y batallas. La mazmorra y la muerte no logró
enterrar esos ideales, porque siguen presentes en nuestras
luchas.

Si  las  luchas  de  nuestro  pueblo  fueron  pisoteadas,
criminalizadas, satanizadas y sobre ellas se lanzó injurias,
lodo y tierra para sepultarlas, es nuestro deber rescatarlas
no sólo del olvido sino de la insidia convertida en poder.
Somos fuertes porque nuestras luchas son dignas y valientes,



miraron  de  frente  al  enemigo  y  opusieron  resistencia,
organizaron, sembraron la semilla que se convirtió en fruto,
alimentaron pequeños vientos para convertirlo en tempestades
de rebeldía para barrer del mundo a los tiranos que nos
oprimen, explotan, someten, humillan, masacran, violan.

Gracias a nuestros hermanos de lucha que nos precedieron, la
bandera de la libertad ondea, pero necesitamos tomar su asta
con fuerza para elevarla a nuevos horizontes, en el confín de
las luchas que sólo acabarán cuando sea posible la liberación
definitiva de nuestros pueblos. Ellos lo reclaman, porque los
enemigos  de  antaño  siguen  presentes,  vestidos  con  nuevos
ropajes y caretas, organizados mejor y a nivel internacional.

Con la misma entereza de nuestros compañeros que ya no están
pero  siguen  presentes  en  nuestros  corazones  y  nuestra
memoria, seguiremos enfrentando la embestida criminal de los
dueños  del  mundo,  la  destrucción  y  el  ecocidio  que  han
provocado con su sistema de muerte, las guerras, la infamia y
las  mentiras  que  difunden  en  los  grandes  medios  de
comunicación que operan como negocios de la desinformación.
Por eso hermanar nuestras luchas es necesario.

Grupo Editorial de la Casa de Todas y Todos.
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“Me siento hoy como un halcón. Llamado a las filas de la



insurrección.“

Alguien se quedó con toas las ganas de continuar el encuentro
después en el bar conocido como el Sindicato, pero decidimos
dejarlo  para  una  próxima  vez,  así  las  puertas  se  dejan
entreabiertas para seguir
conspirando mano a mano, hombro a hombro.
Gracias  a  todas  las  personas  que  hicisteis  posible  este
estimulante encuentro, tanto a las que vinieron a compartir
lo investigado sobre la guerrilla en el Poniente granadino y
sus redes de apoyo, como a las personas que compartisteis el
recuerdo de quienes fueron asesinadas.
Gracias también a las que se comprometieron alegremente con
seguir enlazadas para futuros necesarios.
¡A tol mundo, gracias de corazón! ¡Seguimos juntándonos a
recordar!

Abrazos y hasta pronto.
La gente de La Tasquiva.

A continuación, compartimos algunos materiales y contactos
relacionados  con  el  tema  por  si  os  interesa  seguir
investigando por vuestra cuenta, hay muchos más, todo es
ponerse:

– Documental “Historia de la guerrilla antifranquista en el
Poniente granadino (Foro por la Memoria de Granada, 2011) h

– Documental “Historia de la guerrilla antifranquista en el
Poniente granadino (Foro por la Memoria de Granada, 2011)
https://www.youtube.com/watch?v=UzSubFJSaK0

– Documental “Los guerrilleros del Poniente granadino” (La
Plaza Digital, 2023)

 – Libro: “Historia de la Guerrilla Antifranquista en el

https://www.youtube.com/watch?v=UzSubFJSaK0


Poniente Granadino” (Foro por la Memoria de Granada, 2011) En
adjunto.

– Libro: “Los hijos de Lucas Gutiérrez López. Una historia de
la gente de Alhama de Granada” (Ediciones La Peña, 2012)
https://hijosdelucasgutierrez.wordpress.com/wp
content/uploads/2012/12/alhamadefinitivo.pdf

 – Libro: “Me robaron la juventud” (Amelia Retamero, 2023)
Sobre  Arenas  del  Rey.
https://www.youtube.com/watch?v=nt98YLcTMP0

 –  Asociación  La  Desbandá:  https://ladesbanda.es/  –
Asociación  de  Estudios  Históricos  Frente  Sur:
https://sites.google.com/view/frentesur/inicio?authuser=ttps:
//www.youtube.com/watch?v=UzSubFJSaK

3700  NOMBRES,  SEMILLAS  DE
LIBERTAD
Recibimos la siguiente corresponsalía, misma que publicamos
de forma íntegra… !Un abrazo fraterno para todas y todos!

Este 11 de mayo, en la plaza del Castillo de Iruña Pamplona,
se leyeron por primera vez los nombres de las 3700 personas
asesinadas en Navarra tras el golpe de estado militar de
1936, que dio paso a la Guerra Española (1936-1939) y a la
Dictadura de Franco por 40 años (hasta 1975). El acto fue
organizado por todas las asociaciones memorialistas navarras
que exigen el derribo del Monumento a los Caídos, un edificio
enclavado en el corazón de la ciudad para exaltación fascista

https://hijosdelucasgutierrez.wordpress.com/wp%20content/uploads/2012/12/alhamadefinitivo.pdf
https://hijosdelucasgutierrez.wordpress.com/wp%20content/uploads/2012/12/alhamadefinitivo.pdf
https://www.youtube.com/watch?v=nt98YLcTMP0
https://sites.google.com/view/frentesur/inicio?authuser=ttps://www.youtube.com/watch?v=UzSubFJSaK
https://sites.google.com/view/frentesur/inicio?authuser=ttps://www.youtube.com/watch?v=UzSubFJSaK
https://lacasadetodasytodos.org/portada/3700-nombres-semillas-de-libertad/
https://lacasadetodasytodos.org/portada/3700-nombres-semillas-de-libertad/


de los vencedores de la contienda, con el nombre oficial de
“Navarra a sus muertos en la Cruzada” En su cripta estuvieron
hasta  hace  poco  tiempo  enterrados  los  cadáveres  de  los
generales golpistas Sanjurjo y Mola, este último director de
la conspiración militar, a quienes los Caballeros Voluntarios
de la Cruz han celebrado misas de aniversario cada 19 de
julio.  Una  de  las  directrices  reservadas  de  Mola  a  los
conspiradores fue ésta:

“Se tendrá en cuenta que la acción ha de ser en extremo
violenta para reducir lo antes posible al enemigo, que es
fuerte  y  bien  organizado.  Desde  luego  serán  encarcelados
todos los directivos de los partidos políticos, sociedades y
sindicatos no afectos al movimiento, aplicándoles castigos
ejemplares  a  dichos  individuos  para  estrangular  los
movimientos  de  rebeldía  o  huelgas.  Conquistado  el  poder
instaurará  una  dictadura  militar  que  tenga  por  misión
inmediata restablecer el orden público, imponer el imperio de
la  ley  y  reforzar  convenientemente  al  ejército,  para
consolidar  la  situación  de  hecho  que  pasará  a  ser  de
derecho”.

Madrid, 5 de junio de 1936. El Director
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 Su recuerdo estuvo prohibido por décadas, la propaganda los
tachaba  de  antiespañoles.  Habían  sido  asesinados  en  las



tapias  de  cementerios  y  cunetas,  y  enterrados  en  fosas
comunes diseminadas por toda la geografía navarra y española.
En los años 50 Franco hizo construir con prisioneros de
guerra su tumba megalómana, oradando una montaña en el Valle
de los Caídos, cerca de Madrid, y colocando una cruz de 150
metros de altura, que, si en principio estaba destinada a ser
sepulcro y propaganda eterna del caudillo, del fundador de
Falange José Antonio Primo de Rivera, y de los muertos de su
bando, la propaganda oficial cambio de discurso en 1958,
hablando de reconciliación y de todos los muertos de la
guerra sin distinción de bandos. Así que empezaron a robar
miles de cuerpos de republicanos que sacaron de las fosas
comunes por orden del Ministerio de la Gobernación, y que
fueron trasladados al Valle de los Caídos, el lodazal del
Sapo Iscariote, como lo calificaba el poeta León Felipe, sin
conocimiento de sus familiares. Este monumento a la infamia
era visitado por todos los jefes de estado que arribaban en
España por aquellos años. Hace poco tiempo fueron exhumados
definitivamente los restos de Franco y José Antonio. Hoy es
un lugar de memoria.

Tras la muerte del dictador, a partir de 1978 comenzaron a
realizarse las primeras exhumaciones, y fueron las familias
de las víctimas las que se organizaron para buscar y excavar
multitud de fosas comunes, sin ayudas ni permisos. Celebraron
funerales multitudinarios y tallaron los nombres de sus seres
queridos y arrebatados en las placas de piedra de panteones
en  los  cementerios.  Los  gobiernos  de  la  Transición
practicaron el olvido interesado con la ley de Amnistía de
1977. Se había establecido el reino de España, la monarquía
parlamentaria de la casa Borbón, con Juan Carlos I como rey,
designado  sucesor  por  Franco  en  1969,  según  la  Ley  de
Sucesión de la Jefatura del Estado de 1947. Hoy el rey
emérito Juan Carlos de Borbón vive en Abu Dabi (Emiratos



Árabes Unidos), después de abdicar en 2014 tras salir a la
luz acusaciones de enriquecimiento ilícito (robo y fraude a
Hacienda)  y  corrupción  (acusaciones  de  tráfico  de
influencias,  comisiones  millonarias,  blanqueo  de  dinero,
venta de armas,..) por los que no ha sido juzgado en España
por la inviolabilidad de la que goza la figura del Jefe del
Estado.

Tuvieron que pasar muchos años para que surgiera una nueva
movilización por la memoria (dado que los sucesivos gobiernos
de  UCD,  PSOE  y  PP  no  hicieron  nada,  incluso  el  PCE  de
Santiago  Carrillo  se  hizo  monárquico).  Y  fueron  las
asociaciones de familiares y memorialistas las que exigían
dignificar a las víctimas del Franquismo, la búsqueda de
desaparecidos,  realizar  nuevas  exhumaciones  científicas,
banco de ADN, la querella argentina contra los crímenes del
franquismo, dada la imposibilidad de que la justicia española
juzgara los crímenes de lesa humanidad, que no prescriben,
pero que han archivado sistemáticamente amparándose en la Ley
de Amnistía de 1977.

La  Ley  de  Memoria  Histórica  del  Gobierno  de  José  Luis
Rodríguez Zapatero (PSOE) del 2008, entendió por fin que la
Memoria  era  una  cuestión  de  Estado.  Entre  otras  cosas
obligaba  a  la  retirada  de  símbolos  franquistas  de  los
espacios  públicos.  Le  ha  seguido  la  Ley  de  Memoria
Democrática del 2022, que favorece que el conocimiento y
dignificación de las víctimas del Franquismo, entre por fin
en el sistema educativo, ya que los jóvenes no conocen qué
pasó.



En Navarra fue un hito pionero la declaración aprobada por su
Parlamento el 10 de marzo de 2003, para la reparación moral
de las víctimas y la denuncia de la represión ejercida por el
franquismo  desde  1936.  “Murieron  por  la  libertad  y  la
justicia social y desde el Parlamento de Navarra les rendimos
nuestro más sincero reconocimiento y homenaje”. Diez años
después se promulgo la Ley foral de Memoria Histórica de
Navarra (26 de noviembre de 2013). El 10 de mayo del 2008 se
había inaugurado el Parque de la Memoria de Sartaguda, el
pueblo de las Viudas.

Actualmente la Derecha y Extrema Derecha arremeten en las
comunidades  autónomas  donde  gobiernan  juntos-  Aragón,
Castilla-León  y  Valencia-  derogando  las  leyes  de  memoria
regionales y decretando Leyes de Concordia, un blanqueamiento
del franquismo que iguala a víctimas y verdugos. La ONU ha
censurado que estas leyes de Concordia atentan contra la
legislación  de  derechos  humanos,  ocultando  las  graves
violaciones y crímenes de lesa humanidad cometidas durante el
régimen franquista.

https://lacasadetodasytodos.org/wp-content/uploads/2024/05/Imagen-completa-de-WhatsApp-2024-05-12-a-las-07.12.24_69327150.jpg


Ponemos fin a esta colaboración señalando las palabras de los
representantes  de  las  asociaciones  memorialistas
organizadoras  de  este  acto  del  11  de  mayo  de  2024:

“Queremos honrar también la memoria de las más de 30000
personas  represaliadas,  huérfanas,  viudas,  encarceladas,
exiliadas,  desterradas,  multadas,  expoliadas,  violadas,
embargadas,  rapadas,  que  sufrieron  el  escarnio  público  y
otros  tormentos.  Verdad,  Justicia,  Reparación  para  todas
ellas.

Valentía frente a los nuevos fascistas que equiparan a los
asesinados con sus verdugos franquistas, derogando las leyes
de memoria y aprobando falsas leyes de Concordia. Y con el
objetivo de que el derribo del edificio de los Caídos pronto
sea una realidad”

En  el  acto  ondearon  las  banderas  republicana,  navarra  e
ikurriña,  y  se  vieron  pañuelos  palestinos.  Desde  aquí
participarles nuestro apoyo y solidaridad a las madres y
familiares de los miles de desparecidos en México y a las
asociaciones que luchan por VERDAD, JUSTICIA y REPARACIÓN de
su país. Nunca más un México sin ellos.

1º  de  mayo…  día
internacional  de  las
trabajadoras  y  los

https://lacasadetodasytodos.org/portada/1o-de-mayo-dia-internacional-de-las-trabajadoras-y-los-trabajadores/
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trabajadores.
Hace  algunos  años  escribíamos  en  nuestra  página:  “Cómo
olvidar a la Comuna de Paris, a los obreros ahorcados en
Chicago,  a  las  masacres  del  imperialismo  colonialista  en
África, a los barcos negreros que venían a América, a las
guerras de rapiña imperialista en Asia, a los genocidios, a
las guerras de conquista por el petróleo, al sufrimiento de
los niños migrantes enjaulados como animales… el eco de la
internacional persiste en todos los corazones”

Este mes de mayo, el mismo espíritu de indignación flota en
el mundo ante la misma brutalidad policiaca reflejada en los
policías antimotines, protegidos hasta los dientes, ante el
temor que reflejan sus miradas por la escalada de protestas
para exigir un alto al fuego en la guerra de Israel en franja
de Gaza, un temor que llegó al corazón mismo del imperio
americano.

Miles de estudiantes de más de 40 universidades de Estados
Unidos se enfrentan en éstos días a policías antimotines, que
muestran su “valentía” montados en caballos como si no fuera
suficiente el equipo y el respaldo que tienen por quienes los
mandan. Los muchachos son detenidos y golpeados, durante las
movilizaciones donde exigen al gobierno de Joe Bin Biden
sacar las manos de la guerra de exterminio del gobierno
israelí contra el pueblo palestino.

Las  protestas  pacíficas,  por  estudiantes  armados  de
indignación y valentía, recuerdan la insurgencia estudiantil
de 1968 contra la invasión de Estados Unidos a Vietnam y en
2003 contra la guerra en Irak, y al igual que en aquellos
años, tienen como respuesta la represión de la policía, que
desaloja los campamentos de estudiantes en universidades de
Columbia (Nueva York), Boston, Arizona, Indiana, California y

https://lacasadetodasytodos.org/portada/1o-de-mayo-dia-internacional-de-las-trabajadoras-y-los-trabajadores/


cerca de 850 pueblos y ciudades norteamericanas.
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A todo ello hay que agregar la desesperante hambruna crítica
que padecen millones de habitantes de Medio Oriente, África y
América Latina, mientras los mega millonarios y la sociedad
de  consumo  de  espectáculo  gastan  fortunas  en  joyería,



perfumes y teléfonos celulares.

La foto del dolor en Gaza.
Primer Premio World Press Photo 
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En Austin, la movilización de unos 200 estudiantes en la
Universidad de Texas fue emboscada por unos 500 elementos de
la policía local y estatal, y con equipo especial, golpearon,
tiraron al piso y arrestaron a 20 estudiantes.

Los universitarios, muchos de ellos trabajadores y muchos de
ellos y ellas próximos trabajadores, exigen que sus centros
educativos corten lazos financieros con Israel y retiren sus
inversiones de compañías implicadas en el conflicto bélico.
Cientos de inconformes han sido detenidos por allanamiento o
alteración del orden. Las protestas se extienden a Europa, y
es  desde  hace  meses  un  continuo  clamor  y  exigencia
planetaria.



En  la  Universidad  Politécnica  Estatal  de  California  en
Humboldt, los estudiantes usaron muebles, carpas, cadenas y
bridas para bloquear los accesos a un edificio el lunes por
la noche. En la Universidad de Columbia, aunque la policía
trató  de  retirar  el  campamento  de  protesta  en  favor  de
Palestina el jueves pasado al arrestar a 100 estudiantes,
unas 60 tiendas de campaña permanecían en el campus con
alumnos entrando y saliendo.

En noviembre de 2023, manifestantes gritaban en el Congreso
de Washington: ¡Vergüenza debería darles a todos!, ¡Alto al
fuego  ya!,  ¡Salven  a  los  niños  de  Gaza!,  mientras  el
secretario  de  Estado,  Antony  Blinken  y  el  secretario  de
Defensa, Lloyd Austin, pedían que Estados Unidos enviara de
inmediato a Israel y Ucrania 105 mil millones de dólares en
ayuda para la guerra.

El primer ministro israelí, responsable de la masacre en
Gaza,  Benjamin  Netanyahu,  calificó  de  “horrendas”  las
protestas pro palestinas en las universidades estadounidenses
y pidió al gobierno de Biden que sean “detenidas”. Comparó la
insurrección pacífica de los estudiantes con lo ocurrido en
la Alemania nazi en 1930.

“Lo que ocurre en los campus universitarios estadounidenses
es  horrendo.  Turbas  antisemitas  se  apoderaron  de  las
principales universidades. Esas manifestaciones llaman a la
destrucción de Israel, atacan a estudiantes judíos, atacan a
profesores  judíos,  recuerdan  lo  que  ocurría  en  las
universidades alemanas. Es algo inadmisible. “, declaró en un
comunicado.

Lo que no es horrendo para Netanyahu, es la masacre de
palestinos  que  todos  los  días  ordena  con  bombardeos
indiscriminados sobre Franja de Gaza, Rafá y otras zonas de



asentamientos  del  pueblo  palestino.  En  octubre  del  año
pasado,  el  ministro  llamó  a  una  “guerra  santa”  de
aniquilación contra el pueblo palestino, después de apelar a
Amalek,  nación  de  la  Biblia  hebrea  que  ordenó  a  los
israelitas  un  acto  de  venganza.

“Ustedes deben recordar lo que los amalecitas les hicieron,
según  nuestra  sagrada  Biblia.  Ahora  vayan  y  hiéranlos  y
destruyan absolutamente todo lo que tengan y no los perdonen,
pero mátenlos, tanto a hombres como a mujeres, infantes y
lactantes,  bueyes  y  ovejas,  camellos  y  burros”,  afirmó
Netanyahu al citar a Samuel 15:3 en un discurso.

La guerra en Gaza estalló el 7 de octubre del año pasado,
cuando el grupo Hamas asesinó a varias personas y secuestró a
250 en el sur de Israel. En respuesta, Israel lanzó una
operación militar que hasta ahora ha dejado como saldo más 34
mil 262 muertos, en su mayoría civiles, en su inmensa mayoría
mujeres niños y niñas, aunado a miles de huérfanos, heridos y
lisiados, con territorios arrebatados, con miles de casas
destruidas, hospitales derrumbados, cero acceso a salud, agua
y  materiales  de  curación,  campamentos  de  refugiados
bombardeados,  irrigación  destruida,  drenajes  desbordados,
campos de olivos y cosechas incendiadas y centenarios árboles
talados,  caminos-trampas,  emboscadas  abiertas  y  cínicas,
costas de refugio último con las mayores carencias y el
estruendo precipitar de bombardeos constantes.

Y las empresas israelíes a nivel mundial siguen gozando de
sus negocios, las armas y la vigilancia, el espionaje y las
tecnologías del control social, los alimentos, las armas, los
entrenamientos, los medios masivos, entre muchos otros.

Desde  la  agresión  contra  el  pueblo  palestino,  se  han
registrado cientos de protestas masivas en todo el mundo:



Madrid, Valencia, París, Roma, Berlín, Varsovia, La Haya,
Chicago, Toronto, Casablanca, Quetta e Islamabad, Beirut,
Francia, Inglaterra y otros. La única respuesta del gobierno
israelí al reclamo de paz ha sido la indiferencia y la
represión.
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La saña de Israel no encontró límites en los bombardeos
indiscriminados a departamentos, hospitales, parques públicos
y ambulancias, con la intención de crear terror en una guerra
genocida  contra  el  pueblo  indefenso.  Muertos,  heridos  y
desaparecidos entre los escombros marcan el panorama horrendo
de la barbarie contra los palestinos. Los niños, las víctimas
más vulnerables de la guerra, pidieron al mundo un alto al
fuego y ni eso escucharon.

El primero de abril pasado, el ejército israelí asesinó a
siete trabajadores humanitarios del único equipo solidario
que se atrevió a romper el bloqueo en la franja de Gaza a
través de un puente humanitario, para llevar alimentos a la
población en medio de la catástrofe y hambruna.

Ni la ofensiva militar de Irán impidió a Israel seguir con su
proyecto genocida. Como sabemos, Irán lanzó 185 aviones no
tripulados (drones), 36 misiles de crucero y 110 misiles
tierra-tierra contra Israel en represalia contra el ataque a
su consulado en Siria el primero de abril, lo que dejó como
saldo 16 muertos. Una operación sin precedente que acerca a
Medio Oriente a una guerra regional.

La  guerra  contra  Palestina  sigue  despertando  el  repudio
mundial contra el imperialismo criminal que sostiene y apoya
al gobierno israelí. Sólo la sociedad organizada pondrá un
alto al genocidio contra el pueblo hermano de Palestina. En
México se mantienen las movilizaciones, esfuerzos colectivos
en cientos de plazas y escuelas, en colectivos, editoriales,
mercados, calles, foros, …
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¡Desde el río hasta el mar, Palestina vencerá!

Efemérides…

Nosotros no olvidamos la represión llevada a cabo en San



Salvador Atenco, el 3 de mayo de 2006. No olvidamos que
también en mayo de 2008 se inauguró el Parque de la Memoria
en Sartaguda, testigo sólido e inalterable que no permite a
la  humanidad  olvidar  lo  que  son  capaces  de  hacer  las
dictaduras en cualquier parte del mundo. En ese parque se
encuentran esculturas con 3 mil 444 nombres de víctimas entre
vecinos fusilados en sus pueblos, otros muertos en campos de
concentración, más los que perdieron la vida en los trabajos
forzados impuestos como castigo por la dictadura militar.

En mayo no olvidamos el día 26 de 1983, con la perdida de
nuestros compañeros Mario y Ruth.  Ni el dolor de todas las
madres que gritan cada vez más fuerte ¡Vivos los llevaron!
¡Vivos los Queremos!
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.

Reproducimos aquí una parte del Editorial del Nepantla 12,
(1980)

“Compañero Ismael: Ejemplo de Revolucionarios”

“Gonzalo  (Ismael)  es  el  mejor  ejemplo  de  cómo  pueden
conjuntarse: la disciplina, responsabilidad y decisión que
deben tener los “militares por consciencia” como menciona uno
de nuestros comunicados, con la pasión por el estudio de la
ciencia marxista, único camino por el que se llega a ser un
cuadro revolucionario completo. Teoría y práctica unidas en
la  lucha  diaria.  Sólo  así  podremos  realizar  nuestra
revolución  socialista.

(…)

Voy a narrar algunos de los trabajos que Gonzalo realizó como
militante profesional de marzo de 1976 a agosto de 1980.
Transcurren los primeros meses de su militancia profesional
aprendiendo a realizar trabajos manuales sencillos, pero de
enorme responsabilidad: aprender mecánica, envasar y empacar
objetos que eran enviados a la sierra, asear y cuidar la
casa,  aprender  a  preparar  los  alimentos  diarios…  Estos
trabajos generalmente llevan todo el día. Entonces Gonzalo
obtiene  permiso  para  estudiar  marxismo  después  de
realizarlos. Iniciaba sus estudios a las 23 hrs y un  los
terminaba a las dos o tres de la mañana. Esta actitud de
Gonzalo hacia el estudio del marxismo hizo que se fijaran
horas más adecuadas para el estudio de los clásicos, como
parte  de  los  trabajos  diarios,  partiendo  de  una  mejor
planificación.  (…) Luego se inicia en la fabricación de
botas y en la práctica de soldadura autógena.

(…)



A partir de 1977 es entrenado para servir como enlace entre
el grupo de la sierra y las ciudades. Pronto conoció los
pueblos, los caminos carreteros lodosos, los escondrijos que
sirven como punto de contacto, las señales secretas, las
claves; aprendió a disfrazarse para pasar desapercibido en
los pueblos. Llegado el tiempo de cumplir con sus nuevas
tareas, no hubo un solo motivo de queja de su trabajo, los
caminos lodosos no lo detuvieron, a pesar de las distancias,
los  horarios  se  cumplieron,  los  objetos  transportados
llegaron a su destino, haciendo posible así una importante
etapa de nuestra lucha.

En  marzo  de  1977,  cuando  transportábamos  a  nuestro
inolvidable  Co.  Alfredo  herido  de  muerte,  nos  acompañaba
Gonzalo. Cuando el corazón de Alfredo se detuvo para siempre,
Gonzalo con sus manos y un machete horadó el lecho donde
colocamos el cuerpo de Alfredo. A raíz de esta pérdida, un
grupo  de  compañeros  profesionales  decidió  separarse  de
nuestra organización, invitando a Gonzalo a acompañarlos;
pero no sólo se negó a hacerlo, sino que condenó la actitud
separatista.

Meses después acepta su primer trabajo de dirección y pasa a
ser responsable de una red local. Cambia ahí su nombre por el
de Ismael. Inicia su preparación para integrar un segundo
grupo exploratorio en la selva. A mediados de 1978 parta para
allá. Por primera vez desarrolla actividades de guerrillero
rural. Esta prueba que ha desanimado a muchos militantes de
origen citadino, es soportada por Ismael a pesar de que una
vieja lesión que tenía en un tobillo le impedía caminar con
soltura. A su regreso, Ismael es nombrado miembro del Buró
Político y responsable de una Zona que comprendía varias
ciudades.  En  1979  se  inicia  la  producción  de  nuestro
periódico interno NEPANTLA, trabajo en el que tuvo destacada
actuación.  En  1980  acepta  formar  parte  de  la  Dirección



Nacional e inicia su periodo de entrenamiento. Esta nueva
responsabilidad lo lleva a viajar por todos los rincones de
nuestro país, conduciendo su vehículo (a veces solo), miles
de kilómetros; no hubo JAMAS una falla, ningún accidente, ni
siquiera  leve;  jamás  hubo  una  palabra  que  externara
cansancio.  Ismael  era,  para  entonces,  el  compañero  mejor
desarrollado militar y políticamente de nuestra organización.
Nunca abandonó sus estudios de marxismo, en la ciudad, en el
monte, en sus viajes, llevó siempre sus libros. Buscar el
apoyo  y  la  coordinación  de  todos  los  revolucionarios
conscientes  de  nuestro  pueblo,  fue  la  última  comisión
encomendada a Ismael; sólo la muerte podía separarlo de su
objetivo.

Gonzalo-Ismael cayó cumpliendo con su deber.

¡Vivió por la Patria! ¡Murió por la Libertad!”.


